

Informe del Centro de Estudios Horizontal

Los empleados públicos habrían traspasado el millón

● El crecimiento del empleo público entre marzo 2022 y septiembre 2024 confirma una tendencia estructural de expansión sostenida en la administración pública chilena.

En diciembre de 2024, cuando se discutía el reajuste salarial para el sector público, el Ministerio de Hacienda reportó en la Cámara Baja que los funcionarios ascendían a 930.918.

Ahora, triangulando datos obtenidos de la Dirección de Presupuestos (Dipres) y de la Encuesta Nacional de Empleo del Instituto Nacional de Estadísticas (INE) -y otros recabados mediante Transparencia- el Centro de Estudios Horizontal emitió un informe donde analizó la variación del empleo público entre 2022 y 2024: concluyó que en ese sector ejercían 1.073.577 personas.

Al respecto, dijo que “el crecimiento del empleo público entre marzo 2022 y

septiembre 2024 confirma una tendencia estructural de expansión sostenida en la administración pública chilena, con una fuerte concentración en servicios descentralizados, municipios y áreas sociales como salud y educación”.

En esa línea, destacó que -por ejemplo- a nivel municipal entre 2022 y 2024, diez comunas explicaron el 36% del aumento total municipal, lideradas por Quilicura (+3.952), Osorno (+3.227) y Chillán (+2.170).

En Educación Superior, en tanto, la Universidad de La Frontera (UFRO) encabezó el aumento de personal con 4.623 nuevos funcionarios, seguida por la Universidad de Chile (+1.935) y la Universidad de Valparaíso (+1.708).

Gobierno actual; y los de Bachelet y Piñera

Con todo, desde el centro de estudios Horizontal aclararon que no existe un registro único y actualizado de personal público a nivel nacional, lo que limita la “trazabilidad, fiscalización y gestión eficiente de recursos humanos en el Estado”.

En el análisis, se señaló que entre marzo 2022 y septiembre 2024, el número de funcionarios públicos del gobierno general (principalmente Gobierno Central y municipios) aumentó en 104.076 personas.

Conforme a Horizontal, “en la última década, un crecimiento similar se produjo durante el segundo gobierno de Michelle Bachelet, que en septiembre de su tercer



Se concluyó que en el sector público ejercen 1.073.577 personas.

año de gobierno alcanzó una variación de 118.755 nuevos funcionarios”.

En el caso del segundo gobierno de Sebastián Piñera, y durante la misma tempo-

ralidad, el crecimiento fue de 82.326 asalariados en el sector público.